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新型コロナウイルス感染症の対応等で、例年とは異なる協議会活動でしたが、ここに来て

ようやく活動が活発となってきました。 

さて、４地区の代表理事の方々にごあいさつと、新規採用時の思い出をお聞きしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務 

村山地区代表理事 

遠藤 眞子  山形市立東小学校 

 

初めての理事、さらに代表理事とかなり

戸惑っておりますが、微力ながら務めてま

いりますので、よろしくお願いします。 

今年は、新型コロナウイルス感染症の影

響で、今までとは違うことばかりです。先

日行われた運動会も多くの制約がある中

でしたが、先生方と子どもたちの創意工夫

満載のアイディアで思い出に残る運動会

になりました。個人的には、コロナに負け

ない身体作りのため、発酵食品の甘酒を手

作りし、飲んでいます。 

新規採用時の思い出ですが、初任校では

鮭の研究をしており、中庭には鮭の孵化場

がありました。受精卵が孵化するまで毎日

観察とお世話をします。孵化する瞬間は、

神秘的で小さな命がとても愛おしく感じ

ます。６年生と一緒に夜まで観察の手伝い

をさせていただくこともありました。そし

て、無事に５～６cm くらいに成長した稚

魚を全校生みんなで学校近くの川に放流

するのです。内陸出身の私には、見るもの

全てが新鮮で、驚きと感動の連続だったこ

とを思い出します。 

最北地区代表理事 

伊藤久美子 金山町立金山小学校 

 

今年度、県の理事さらに代表理事を務め

させていただきます。どちらも初めてのこ

とで大いに戸惑っていますが、精一杯頑張

りますのでよろしくお願いします。 

 ４月の人事異動で、月山を前方にしての

通勤から、鳥海山を遠くに眺めながらの通

勤に変わりました。樹齢 300 年越えの杉

の美林、石堤を流れる山水に鯉が泳ぐ大

堰、白壁と杉板張りの家並みが美しい町の

学校で、再び勤務できることを嬉しく思っ

ています。 

 さて、今から〇十年前の新採当時を思い

返してみます。社会人１年生、初めて迎え

た４月２１日の給料日のこと。隣の学校の

大先輩の自家用車に乗せていただき、いざ

銀行へ出発。ところが、金券だけを手に通

帳を持たずに窓口へ。当然アウト！  急い

で学校に戻りました。もちろん先輩の車

で。当時はいろいろと迷惑かけっぱなしだ

ったなあ（もしかして今も変わってな

い？）。できれば、あの若かった頃に戻り

たいなあ。無理だけど･･･（笑） 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

置賜地区代表理事 

安部 容子  飯豊町立第一小学校  

 

「私たちの担任になってください。」 

バス通勤で仲良くなった子どもたちから

の一言。冗談半分で「校長先生にお願いし

てみたら？」と言ったところ、本当に直談

判に行ってしまい･･･。子どもの行動力に

驚くとともに、素直な心に感激した初任地

での思い出です。 

 学校は楽しいことや苦しいことを分か

ち合い、仲間と共に成長できる場であって

ほしい。それは、同じ時間を共有し、同じ

空気を感じるからこそできることではな

いでしょうか。わずかな通勤時間だったけ

れど、そこでのなにげない会話やふれ合い

から、信頼が生まれたのだと思います。 

 学校が全てではないとか、オンラインで

いいじゃない？  という声があるのも事

実です。それでも「学校っていいな」と子

どもたちが思えるように、子どもたちの笑

顔が輝くように、自分なりにかかわってい

きたいと思います。 

 地区代表理事として、微力ではあります

が精一杯頑張りますので、よろしくお願い

いたします。 

庄内地区代表理事 

伊藤 芳子  酒田市立浜中小学校 

 

庄内ブロックの代表理事を務めさせて

いただきます。微力ですが、協議会のお役

に立てるよう精一杯頑張りますのでよろ

しくお願いいたします。  

「新しい生活様式」を踏まえた感染予防

対応のために様々な行事が規模縮小にな

っている状況ですが、子どもたちが日々の

活動に一生懸命取り組む様子や元気な姿

に励まされ、パワーをもらっています。 

また、新規採用時の思い出はと問われる

と、慣れない車での通勤と電話対応で毎日

緊張しながら過ごしていたことが思い返

されます。分からないことがあると、前任

の事務職員の先輩に何度も電話したり、教

頭先生に質問したりとあっという間に一

日が過ぎていきました。地区の先輩方に

は、丁寧に教えてもらい面倒を見ていただ

きました。経験年数を重ね、後輩から質問

される側になり、改めて人に教えることの

難しさを実感しています。 

 

皆さんの「新規採用時の思い出」はどういったものがありますか？ 



  

 

 

 

 今年度の新規採用職員（１６名）を、今号６１号と６２号の２回で紹介します。 

 今回は、８名の方々に自己紹介をいただきました。  

 

 

① 名前 ② 所属校 ③ 出身地 ④ 趣味・特技 ⑤ 好きな食べ物 ⑥ 好きな言葉 

⑦ 半年間過ごして… a.嬉しかったこと b.困ったこと c.びっくりしたこと 

① 荒木 菜穂（あらき なほ） 

② 米沢市立三沢西部小学校 

③ 庄内町 

④ 写真を撮ること、体を動かすこと 

⑤ ラーメン、キムチ、納豆巻き 

⑥ 凡事徹底 

⑦ a.子どもたちに、「遊びましょ！」と声 

をかけられること。大人げないと言わ 

れながらも全力で遊んでいます。 

  b.毎日おいしい給食をお腹いっぱい食 

べられること。幸せすぎて困ってい 

ます！ 太らないよう注意します…。 

  c.通勤中にカモシカと遭遇したこと。つ 

い見入ってしまい、気づいたらお互い 

見つめ合っていました。 

① 橋本 昂陽（はしもと こうよう） 

② 米沢市立広幡小学校 

③ 庄内町 

④ ゴルフ、野球 

⑤ ラーメン 

⑥ 試練が人を磨く 

⑦ a.毎日給食が食べられること。 

周りの先生方や事務職員の先輩方が 

とても優しいこと。 

 b.初めての仕事の中で、何をすればいい 

のか、何が分からないのかが分からな

かったこと。 

  c.事務職員の仕事の幅が広いこと。 

① 色摩 菜友（しかま なゆ） 

② 高畠町立亀岡小学校 

③ 南陽市 

④ 探し中です… 

⑤ おにぎり、和菓子 

⑥ 乗り越えられない壁はない 

⑦ a.児童が話しかけてくれること。 

先輩が手厚いサポートをしてくださ 

ること。 

  b.紙の種類とサイズが様々あること。 

  c.プリンターや印刷機のインクの値段 

    が高いこと。 

    コピー機のトナーカートリッジの本 

体が思ったより長かったこと。 

① 駒沢 望美（こまざわ のぞみ） 

② 川西町立犬川小学校 

③ 米沢市 

④ 映画鑑賞 

⑤ ハンバーグ 

⑥ 笑顔 

⑦ a.先輩の事務職員に教えてもらいなが 

ら、初めて仕事ができたとき。 

 b.学校に事務職員が一人しかいないこ 

と。 

  c.特にないです。 



 

 

① 鈴木 佳恋（すずき かれん） 

② 長井市立致芳小学校 

③ 飯豊町 

④ 海釣り 

⑤ しめ鯖 

⑥ 自分に負けるな 

⑦  a.児童がスポ少の大会で入賞したこと

を、朝の時間に報告しに来てくれたこ

と。 

  b.今のところ特にありません。 

  c.小学校時代、楽しい思い出だった学 

校行事の背景には、先生方の多大な 

る頑張りや苦労があったこと。 

① 平田 悠花（ひらた はるか） 

② 鶴岡市立広瀬小学校 

③ 鶴岡市 

④ ネットショッピング 

⑤ 魚料理 

⑥ 一期一会 

⑦ a.分からないことを、学校の先生や近隣 

の先輩事務職員の方が、丁寧に教えて 

くださったこと。 

 b.４月は、何から手をつければいいの 

か、自分は何が分かっていないのかも 

分からず困りました…。 

 c.先生方や児童のみんなに「悠花先生」 

と言われて、初めての先生呼びにびっ 

くりしたこと。 

① 冨樫 咲和（とがし さわ） 

② 庄内町立立川小学校 

③ 鶴岡市 

④ 映画鑑賞 

⑤ えびのトマトクリームパスタ 

⑥ 一期一会 

⑦  a.先生方や他校の事務職員の方々が

色々なことを教えてくれること。 

 b.全てにおいて初めてだったこと。 

 c.先生方の仕事量が多いこと。 

① 阿部 実楓（あべ みふ） 

② 酒田市立松山小学校 

③ 酒田市 

④ 絵を描くこと 

⑤ おもち 

⑥ 一期一会 

⑦ a.子どもたちと様々なことについてお 

話したり、遊んだりしたこと。 

 b.休日に学校に来た時、職員室のカギが 

    かけられず、１０分かけて何とかカギ

をかけたこと。 

 c.私が小学生だった頃に担任してもら

った先生と同じ学校で働いているこ

と。 



今年、突如として世界を襲った新型コロナウイルス感染症。健康について、

特に考えさせられたのではないでしょうか。今回は２名の方から「私の健康法」

をお寄せいただきました。  

 

 

  ～私の楽しみ♪～      最上地区  Ｎｉｃｏ  さん  

 

“楽しく、無理せず、のんびりと”をモットーにしています。  

まず朝にポットを回しながらコーヒーを煎れる時間が大好きです。  

コーヒーのアロマと苦味で「今日も元気にいくぞぉ～！」とスイッ  

チが入ります。  

そして『ウォーキング』。日頃から万歩計を持ち、できるだけ車を使わず歩く・階段を

上ることを心がけています。じっくり時間がとれないので、職場では（腰を軽く）玄関ま

で荷物や郵便物の受け取り、日直時は巡視の傍ら体育館を１０周くらい早歩きするなど

しています。また、家では家事をしながらかかと上げやストレッチなど積極的にすき間

時間を有効活用しています。毎日どれくらい歩いたかな？  チェックするのも楽しい日

課となりました。休日は家族とおしゃべりをしながら散歩を楽しんでいます。お陰で体

重も健診の数値も↓。私にとって心身共にリフレッシュできるひとときとなっています。 

 

 

  ～三日坊主でもいいよ～  東村山地区  はっぱちゃん  さん  

 

 定期的に複数の医院に通院しており、あまり健康とは言えない私ですが、もちろん健

康には関心があります。健康診断の結果や自分の体型を見ながら、様々な健康器具やダ

イエットや健康に関する本を買ってみては試しています。ただし、どれもなかなか長続

きしないのですが。  

 運動を指導するある方に、「三日坊主でもいいんですよ。三日はや

ったのですから。それを少しでも続けていけばいいんです。」と言わ

れたことがあります。それを言い訳にして、ちょこっと筋トレなど

してみたり、腹式呼吸を意識してみたりしています。こんな風にゆ

るーく過ごすのもありかなと思います。  

なんとか三日坊主を続けて、健康に近づきたいものです。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

                           は、山形県の中央部（ほっぺたの部分）に位置する、自

然環境の豊かな町です。最上川の両岸に沿った河岸段丘は、特産のりんごをはじめとする果樹・作物の栽

培に適した肥沃な土地です。現在は小学校３校・中学校１校に、計 389名の児童生徒が通学しています。 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 朝日町ワイン城 ＞ 

女性が選ぶワインコンクール、第７回「サクラアワード 2020」

で朝日町ワインがベスト日本ワインのグランプリ👑を受賞しま

した。 

入場無料でワインを試飲できます。ワインを飲みながら秋の夜長

をゆっくり過ごされてはいかがでしょうか。 

＜ ダチョウ見学（オーストリッチ展示圃・Ａｓａｈｉ自然観）＞ 

常時見学できるのは多くのダチョウが放牧されている「オーストリッチ展示圃」

です。幼鳥から成鳥まで５０～１００羽が放し飼いされています。ダチョウの

卵を使ったふわっふわのズコット（西松屋菓子店）やアイス（りんごの森）、ダ

チョウ肉の入ったウインナーソーセージなどの加工品（ロイフェン）もお勧め

です。学校の給食にもダチョウの肉入りハンバーグやカレーなどが出ます。 

 

＜ 大沼の浮島 ＞ 

大沼には大小３０余の島が浮遊し、かつては島の動静

によって吉凶を占ったと伝えられています。風がなく

とも湖面を動く浮島の光景は非常に珍しく、科学的に

は証明されておらず、神の力によるものとされていま

す。縁結びスポットとしても人気です💛。 

＜ 棚田百選 椹平（くぬぎだいら）＞ 

日本の棚田百選に選ばれています。棚田に

隣接する一本松公園では、ヒメサユリの保

存に取り組んでいます。季節ごとに変わる

様々な棚田の顔をお楽しみください。 

＜ 道の駅 あさひまち りんごの森 ＞ 

今の季節はなんといってもりんご🍎です。いろいろな種類

のりんごが並びます。どれもおいしいので食べ比べてみて

ください。ほかにも朝日町の特産品がいっぱい並んでいま

す。りんごの森は、空から見るとりんごの形をしているん

ですよ。 


